



UNIVERSITAS TADULAKO
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
JURUSAN AKUNTANSI
PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI

Kode Dokumen

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH (MK)		KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)		SEMESTER	Tgl Penyusunan
Manajemen Risiko			Manajemen Risiko	T=2	P=1	4	Oktober 2023
OTORISASI		Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ketua PRODI	
		Tim Konsentrasi Akuntansi Manajemen		Prof. Dr. Andi Mattulada Amir SE,MSi		Dr. Familia Zahra, SE.,M.Acc.,	
Capaian Pembelajaran (CP)/ Program Learning Outcome (PLO)	PLO (CPL)-PRODI yang dibebankan pada MK						
	PLO 1	PLO 2. Lulusan menunjukkan/ menampilkan kematangan pemilihan alternatif dalam memecahkan permasalahan berlandaskan nilai kearifan local					
	PLO 5	PLO 5. Lulusan mampu merumuskan alternatif solusi untuk memecahkan permasalahan di bidang akuntansi dengan berlandaskan nilai kearifan local					
	PLO 6	PLO 6. Lulusan mampu merencanakan dan mengaplikasikan kompetensi teknis dan keahlian profesional dalam bidang akuntansi dengan pendekatan nilai kearifan local					
	PLO 7	PLO 7. Lulusan mampu meningkatkan kapasitas pembelajaran secara berkelanjutan dan membangun serta mengembangkan jaringan kerja dalam komunitas yang lebih luas					
	CPL/PLO ⇒ Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)						
		(C5) Mahasiswa mampu menyimpulkan konsep manajemen risiko secara tepat (C6) Mahasiswa mampu menyusun identifikasi dan evaluasi berbagai jenis risiko dengan tepat (P5) Mahasiswa mampu mendesain merancang teknik-teknik manajemen risiko yang sesuai dengan tepat (A5) Mahasiswa mampu membuat keputusan yang lebih baik dalam menghadapi ketidakpastian dengan tepat					
CPMK ⇒ Sub-CPMK							

CPMK 1		<p>Sub CMPK 1. Mahasiswa diharapkan dapat menyetujui dan melaksanakan isi kontrak kuliah, serta gambaran Umum matakuliah</p> <p>Sub CMPK 2. Mahasiswa mampu mengidentifikasi berbagai risiko yang dihadapi oleh organisasi sektor publik, termasuk risiko strategis, operasional, keuangan, dan kepatuhan, serta menganalisis dampaknya terhadap keberhasilan pengelolaan anggaran dan pencapaian tujuan organisasi.</p> <p>Sub CPMK 3. Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian target kinerja organisasi sektor publik, serta mengevaluasi dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas dan efisiensi pengelolaan keuangan publik.</p> <p>Sub CPMK 4. Mahasiswa mampu merancang penelitian yang sistematis untuk mengidentifikasi, mengukur, dan menganalisis risiko dalam organisasi, dengan menggunakan pendekatan kuantitatif, kualitatif, atau campuran, sesuai dengan tujuan penelitian.</p>
CPMK 2		<p>Sub CPMK 5. Mahasiswa mampu mengolah dan menganalisis data penelitian terkait manajemen risiko menggunakan teknik statistik atau metode analisis tematik, serta menginterpretasikan hasil penelitian untuk memberikan rekomendasi praktis dalam mitigasi risiko.</p> <p>Sub CPMK 6. Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis potensi risiko dalam organisasi atau masyarakat dengan mempertimbangkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti tradisi, norma sosial, dan praktik budaya yang relevan dalam mitigasi risiko.</p> <p>Sub CPMK 7. Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko yang memanfaatkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti gotong royong, musyawarah, dan pendekatan berbasis komunitas, untuk meningkatkan efektivitas dan keberlanjutan manajemen risiko.</p> <p>Sub CPMK 8. Mahasiswa mampu mengidentifikasi risiko kepatuhan pajak dan risiko pelaporan keuangan perpajakan yang dapat memengaruhi akuntabilitas organisasi, serta menganalisis implikasi dari risiko tersebut terhadap pengelolaan keuangan.</p> <p>Sub CPMK 9. Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko untuk memastikan kepatuhan perpajakan dan pengelolaan pajak yang efisien, termasuk penerapan teknologi dan audit internal untuk mengurangi kesalahan atau risiko sanksi hukum.</p>
CPMK 3		<p>Sub CPMK 10. Mahasiswa mampu mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi keuangan yang terkait dengan penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik, serta memberikan rekomendasi strategis untuk mitigasi risiko tersebut</p> <p>Sub CPMK 11. Mahasiswa mampu mengevaluasi risiko utama yang terkait dengan pengelolaan keuangan pemerintah, termasuk penganggaran, pengadaan, dan pelaporan keuangan, serta merumuskan strategi mitigasi untuk meminimalkan dampak risiko terhadap akuntabilitas dan kinerja pemerintah.</p>

	CPMK 4	Sub CPMK 12. Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan mengevaluasi risiko audit, termasuk risiko bawaan (inherent risk), risiko pengendalian (control risk), dan risiko deteksi (detection risk), untuk memastikan pelaksanaan audit yang efektif dan efisien.						
		Sub CPMK 13. Mahasiswa mampu merancang pendekatan audit berbasis risiko dengan mempertimbangkan tingkat materialitas dan risiko yang teridentifikasi, serta memilih prosedur audit yang sesuai untuk mendukung opini auditor.						
		Sub CPMK 14. Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi, serta memberikan rekomendasi untuk mitigasi risiko tersebut.						
		Sub CPMK 15. Mahasiswa mampu merancang sistem informasi akuntansi yang efektif, efisien, dan terintegrasi dengan mekanisme pengendalian internal untuk meminimalkan risiko kesalahan, kecurangan, dan kebocoran data dalam pengelolaan informasi keuangan						
		Korelasi antara CP dan asesmen						
					BENTUK ASESMEN			Bobot penilaian (%)
PLO/ CPL	CPMK	Sub- CPMK	Metode Pembelajaran	FORMATIF	SUMATIF			
					PjBL	Studi Kasus	lainnya	
PLO1,	CPMK1	Sub CPMK1-3	SDG, CS,	Presentasi, Diskusi		Tugas Individu	Makalah Kelompok	40%
PLO5, PLO6	CPMK2	Sub CPMK4-6	SDG, CS	Presentasi, Diskusi		Tugas Individu	Tugas Kelompok	25%
PLO7	CPMK3	Sub CPMK7-11	SDG, PjBL, PBL	Presentasi, Diskusi	Laporan Project, Presentasi		Tugas Individu	35%
								100
Deskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini memberikan pemahaman mendalam tentang konsep, teori, identifikasi, penilaian, dan aplikasi dan pengelolaan risiko dalam konteks sektor publik. Mahasiswa akan mempelajari konsep dasar manajemen risiko, kerangka kerja pengendalian internal, serta teknik mitigasi risiko yang relevan dengan organisasi pemerintah, BUMN, dan BUMD. Fokus utama adalah Akuntansi manajemen sektor public, Metode penelitian ilmiah, Nilai kearifan local, , Akuntansi keuangan dan perpajakan, Akuntansi sektor public Akuntansi pemerintahan, Auditing, dan System informasi akuntansi Mata kuliah ini bertujuan untuk mengembangkan kompetensi mahasiswa dalam merancang, menerapkan, dan mengevaluasi sistem manajemen risiko yang efektif di sektor public. Perkuliahan dilaksanakan dalam bentuk teori, penugasan, dan diskusi menggunakan metode kasus (<i>case method</i>) dan <i>team based project</i> yang akan dilaksanakan secara hybrid. Sementara untuk praktek akan diberikan di luar jam pembelajaran mata kuliah							

	ini. Perkuliahan juga menerapkan <i>e-learning</i> melalui pemanfaatan aplikasi <i>learning management system</i> seperti, LMS FEB Untad, <i>google classroom</i> , <i>Kahoot</i> , <i>Wooclap</i> , <i>Mentimeter</i> , dll
Bahan Kajian / Materi Pembelajaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. Akuntansi manajemen sektor public 2. Metode penelitian ilmiah 3. Nilai kearifan local 4. Akuntansi keuangan dan perpajakan (7-9 5. Akuntansi sektor public (10- 6. Akuntansi pemerintahan 11 7. Auditing -12-13 8. System informasi akuntansi 14-15
Pustaka	<p>Utama:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Dadang Suwanda, Burdan Ali Junjuran, Azhar Affandi, Ellen Rusliati. <i>Manajemen Risiko Pengelolaan Keuangan Daerah sebagai Upaya Peningkatan Transparansi dan Akuntabilitas Publik</i>. Rosda 2. Local Knowledge and Disaster Risk Reduction" oleh Rajib Shaw, Noralene Uy, Jennifer Baumwoll 3. Manajemen Keuangan dan Perpajakan: Teori dan Praktik" oleh Dwi Martani dan Ganis Ginarfo 4. Akuntansi Sektor Publik: Teori, Konsep, dan Aplikasi" oleh Prof. Dr. Mardiasmo, MBA., Ak., CA 5. Internal Control and Risk Management: A Guide to Public Sector Governance" oleh Richard A. Cascarino 6. Hall, James A. (2020). <i>Accounting Information Systems</i>. South-Western College Pub. 7. Risk Management and Corporate Governance" oleh Richard M. Steinberg 8. Transfer Pricing: Ide, Strategi, dan Panduan Praktis dalam Perspektif Pajak Internasional" (Edisi Kedua – Vol. 2) oleh Darussalam, Danny Septriadi, B. Bawono Kristiaji, dan Atika Ritmelina M. 9. Artikel/bahan bacaan yang relevan dengan materi <p>Pendukung:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Managing the Digitalized Public Sector: The Struggle Between Internal Assets and External Drivers of Knowledge" – <i>International Journal of Public Sector Management</i> (2024). 2. Governance and Accountability of Municipal Corporations" – <i>International Journal of Public Sector Management</i> (2024). T 3. Operational Risk Management in Financial Institutions: A Literature Review (2016) by Suren Pakhchanyan, published in <i>International Journal of Financial Studies</i>. 4. The Policy Implementation of Accountability Performance System in the Government Institution at The Central Sulawesi Province Government 5. Transfer Pricing: Ide, Strategi, dan Panduan Praktis dalam Perspektif Pajak Internasional" (Edisi Kedua – Vol. 2) oleh Darussalam, Danny Septriadi, B. Bawono Kristiaji, dan Atika Ritmelina M. 6. Disaster risk index on disaster management budgeting: Indonesia's national data
Dosen Pengampu	1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,

	2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak., 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak.						
Matakuliah syarat	Auditing						
No. Urut	PLO (CPL) CPMK Sub-CPMK	Penilaian		Bentuk Pembelajaran (BP), Metode Pembelajaran (MP),		Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)
		Formatif	Sumatif	Luring (<i>offline</i>)	Daring (<i>online</i>)		
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
1	Mahasiswa diharapkan dapat menyetujui dan melaksanakan isi kontrak kuliah, serta mampu menjelaskan gambaran manajemen risiko	Teknik Penilaian: • Quiz di LMS (misal MCQ/ Quizizz) • Tanya jawab langsung dalam kelas • Quiz interaktif (misalnya Slido, Mentimeter, Kahoot, dll)	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian: Tanya jawab langsung dalam kelas Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	Kuliah: Pemaparan singkat tentang bentuk perkuliahan Pemaparan, diskusi tentang materi konsep manajemen risiko	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	Kontrak perkuliahan, Ruang Lingkup Manajemen Risiko (Sesuai RPS), dan gambaran umum manajemen risiko	5
2	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis risiko di sector publik	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan mengemukakan pendapat. Teknik Penilaian: Diskusi Kriteria Penilaian: Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian: Hasil analisis & tanggapan atas pertanyaan Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	Diskusi dan tanya jawab dengan pendekatan <i>active learning</i> yang berpusat pada mahasiswa (SCL) berbasis <i>E-learning</i>	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Risiko pada organisasi public dan dampaknya 2. Analisis dampak risiko terhadap pengelolaan anggaran dan pencapaian tujuan 3. Strategi Mitigasi Risiko	7
3	Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian target kinerja organisasi sektor publik, serta mengevaluasi dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan mengemukakan pendapat. Teknik Penilaian: Diskusi	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian:	Ceramah - Self-Learning - Tugas : Studi Kasus: Menggunakan studi kasus untuk mendalami	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Desain Penelitian dalam Manajemen Risiko - Memahami perbedaan antara pendekatan penelitian kualitatif, kuantitatif, dan campuran	7

	dan efisiensi pengelolaan keuangan publik.	Kriteria Penilaian: Keaktifan berdiskusi	Hasil analisis & tanggapan dalam sesi diskusi Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	fenomena risiko dalam konteks tertentu		dalam konteks manajemen risiko 2. Desain Eksperimen: Merancang eksperimen untuk menguji hipotesis terkait risiko 3. Teknik Pengumpulan Data, meliputi data primer, sekunder dan sampling data 4. Validitas dan Reliabilitas dalam Penelitian Risiko - Validitas Internal dan Eksternal: Memastikan validitas dalam desain penelitian risiko. -Reliabilitas Data: Mengukur keandalan instrumen pengukuran risiko untuk hasil yang konsisten.	
4	Mahasiswa mampu merancang penelitian yang sistematis untuk mengidentifikasi, mengukur, dan menganalisis risiko dalam organisasi, dengan menggunakan pendekatan kuantitatif, kualitatif, atau campuran, sesuai dengan tujuan penelitian.	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan mengemukakan pendapat. Teknik Penilaian: Diskusi Kriteria Penilaian: Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian: Hasil analisis & tanggapan dalam sesi diskusi Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	Ceramah - Self-Learning - Tugas - Diskusi Praktik	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Analisis Data dalam Manajemen Risiko 2. Pengembangan Hipotesis dalam Penelitian Risiko 3. Etika Penelitian dalam Manajemen Risiko 4. Interpretasi dan Pelaporan Hasil 5. Aplikasi Praktis Temuan Penelitian Risiko	7
5	Mahasiswa mampu mengolah dan menganalisis data penelitian terkait manajemen risiko menggunakan teknik statistik atau metode analisis tematik, serta menginterpretasikan	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan mengemukakan pendapat.	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian:	Ceramah - Self-Learning - Tugas - Diskusi Praktik	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Pemetaan Risiko Berbasis Kearifan Lokal: 2. Strategi Mitigasi Risiko yang Berbasis Kearifan Lokal:	7

	hasil penelitian untuk memberikan rekomendasi praktis dalam mitigasi risiko.	Teknik Penilaian: Diskusi Kriteria Penilaian: Keaktifan berdiskusi	Hasil analisis & tanggapan dalam sesi diskusi Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	Esai Analisis: Deskripsi: Mahasiswa menulis esai yang mengkaji peran nilai kearifan lokal dalam manajemen risiko di berbagai budaya atau komunitas. Mereka harus membandingkan dan mengontraskan pendekatan yang berbeda dan mengevaluasi efektivitasnya.		3. Kolaborasi Komunitas dalam Manajemen Risiko: 4. Penggunaan Modal Sosial dalam Mengelola Risiko:	
6	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis potensi risiko dalam organisasi atau masyarakat dengan mempertimbangkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti tradisi, norma sosial, dan praktik budaya yang relevan dalam mitigasi risiko.	Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Ceramah - Self-Learning - Tugas - Diskusi Praktik, Case Mahasiswa diminta untuk melakukan penelitian tentang bagaimana kearifan lokal di daerah tertentu dapat digunakan dalam manajemen risiko. Penelitian ini dapat mencakup wawancara dengan tokoh masyarakat setempat, observasi, dan analisis literatur. Makalah penelitian atau artikel jurnal	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Keberlanjutan Lingkungan melalui Kearifan Lokal: 2. Peran Kearifan Lokal dalam Pemulihan Pasca Bencana: 3. Integrasi Kearifan Lokal dalam Kebijakan Publik: 4. Pembelajaran dan Adaptasi Berbasis Kearifan Lokal	7
7	Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko yang memanfaatkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti gotong royong, musyawarah, dan pendekatan berbasis komunitas, untuk meningkatkan efektivitas dan keberlanjutan manajemen risiko	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan mengemukakan pendapat. Teknik Penilaian: Diskusi Kriteria Penilaian: Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban. Teknik Penilaian: Hasil analisis & tanggapan dalam sesi diskusi Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban	Ceramah - Self-Learning - Tugas – Menalisis Pengaruh Kebijakan Transfer Pricing terhadap Risiko Kepatuhan Pajak pada Perusahaan Multinasional	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Pengelolaan Risiko Kepatuhan pajak. 2. Risiko Pelaporan keuangan 3. Analisis Risiko Ketidakpastian Pajak pada Sektor Usaha Kecil dan Menengah (UKM) 4. Evaluasi Risiko Operasional dalam Pelaporan Keuangan pada Sektor Publik	10

						5, Pengaruh Kebijakan Transfer Pricing terhadap Risiko Kepatuhan Pajak Perusahaan Multinasional	
8	Ujian Tengah Semester						
9	Mahasiswa mampu mengidentifikasi risiko kepatuhan pajak dan risiko pelaporan keuangan perpajakan yang dapat memengaruhi akuntabilitas organisasi, serta menganalisis implikasi dari risiko tersebut terhadap pengelolaan keuangan	Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Case method Studi Kasus Deskripsi: Mahasiswa diberikan studi kasus yang melibatkan situasi nyata di mana mereka harus menganalisis laporan keuangan dan perpajakan perusahaan serta memberikan rekomendasi. Format: Laporan tertulis	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Risiko Keuangan dalam Perencanaan dan Anggaran: 2. Risiko Perubahan Regulasi Pajak: 3. Pengelolaan Risiko Operasional dalam Pelaporan Keuangan: 4. Strategi Penghindaran dan Pengurangan Risiko Pajak: 5. Risiko Kecurangan dan Peggelapan Pajak:	7
10	Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko untuk memastikan kepatuhan perpajakan dan pengelolaan pajak yang efisien, termasuk penerapan teknologi dan audit internal untuk mengurangi kesalahan atau risiko sanksi hukum	Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Case method Penyusunan Laporan Risiko Keuangan Deskripsi: Mahasiswa menyusun laporan risiko keuangan untuk sebuah organisasi sektor publik, termasuk analisis risiko fiskal, risiko anggaran, dan risiko pengelolaan aset.	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Identifikasi Risiko Keuangan di Sektor Publik: 2. Pengendalian Internal dan Manajemen Risiko: 3. Pengelolaan Aset Publik: 4. Transparansi dan Akuntabilitas dalam Manajemen Risiko: 5. Manajemen Risiko Proyek Publik:	7
11		Indikator Penilaian:	Indikator Penilaian:	Case method	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Identifikasi Risiko Anggaran Pemerintah	7

	Mahasiswa mampu mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi keuangan yang terkait dengan penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik, serta memberikan rekomendasi strategis untuk mitigasi risiko	Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Studi Kasus Analisis Risiko Anggaran Pemerintah Deskripsi: Mahasiswa diberikan studi kasus mengenai anggaran suatu entitas pemerintahan. Mereka diminta untuk menganalisis potensi risiko dalam penyusunan dan pelaksanaan anggaran, serta memberikan rekomendasi. Format: Laporan tertulis		2. Manajemen Risiko Aset dan Investasi Pemerintah 3. Risiko Fiskal dan Stabilitas Keuangan Pemerintah: 4. Manajemen Risiko dalam Proyek Pemerintah:	
12	Mahasiswa mampu mengevaluasi risiko utama yang terkait dengan pengelolaan keuangan pemerintah, termasuk penganggaran, pengadaan, dan pelaporan keuangan, serta merumuskan strategi mitigasi untuk meminimalkan dampak risiko terhadap akuntabilitas dan kinerja pemerintah	Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Case method Laporan Audit Risiko Keuangan . Mahasiswa menyusun laporan audit risiko keuangan untuk sebuah organisasi, termasuk analisis risiko likuiditas, risiko kredit, dan risiko pasar. Case method dalam bentuk Laporan tertulis yang mencakup analisis risiko	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Identifikasi Risiko dalam Audit Internal 2. Pengendalian Internal dan Manajemen Risiko: 3. Audit Kepatuhan dan Risiko Regulasi: 4. Audit Risiko Keuangan 5. Penilaian Risiko Fraud dan Penggelapan	7
13	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan mengevaluasi risiko audit, termasuk risiko bawaan (inherent risk), risiko pengendalian (control risk), dan risiko deteksi (detection risk), untuk memastikan pelaksanaan audit yang efektif dan efisien.	Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus. Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi	Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah. Teknik Penilaian: Makalah Individu Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah	Case method	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	1. Evaluasi Risiko Proyek 2. Audit Risiko Kepatuhan terhadap Standar Akuntansi: 3. Pengelolaan Risiko Likuiditas melalui Audit: 4. Audit Risiko Sumber Daya Manusia 5. Pemantauan dan Pelaporan Risiko	7

				Audit Kepatuhan terhadap Regulasi, mahasiswa mampu menDeskripsikan proses audit kepatuhan untuk memastikan bahwa organisasi mematuhi semua regulasi yang berlaku, serta mengidentifikasi risiko ketidakpatuhan. Case method dibuat dalam bentuk Laporan audit dan temuan-temuan utama.			
14	Mahasiswa mampu merancang pendekatan audit berbasis risiko dengan mempertimbangkan tingkat materialitas dan risiko yang teridentifikasi, serta memilih prosedur audit yang sesuai untuk mendukung opini auditor	<p>Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus.</p> <p>Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi</p> <p>Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi</p>	<p>Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan kasus secara tertulis dalam bentuk makalah.</p> <p>Teknik Penilaian: Makalah Individu</p> <p>Kriteria Penilaian: Tata tulis, kejelasan kasus, dan kelengkapan informasi/analisis dalam makalah</p>	<p>Case method: Melakukan analisis risiko terhadap sistem informasi kuntansi di organisasi tempat kerja atau organisasi yang dipilih. Gunakan kerangka kerja ISO 31000:2018 untuk mengidentifikasi, menganalisis, mengevaluasi, dan mengelola risiko yang terkait dengan sistem tersebut.</p>	E-learning, Zoom Meeting, atau Google Classroom	<ol style="list-style-type: none"> 1. Identifikasi risiko dalam system Informasi Akuntansi 2. Analisis risiko dalam system Informasi Akuntansi 3. Pengelolaan Risiko dalam System Informasi Akuntansi. 4. Analisis Risiko Sistem Informasi Akuntansi Menggunakan ISO 31000:2018 	7

15	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi, serta memberikan rekomendasi untuk mitigasi risiko tersebut.	<p>Indikator Penilaian: Kemampuan menganalisis kasus.</p> <p>Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi</p> <p>Kriteria Penilaian: Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi</p>	<p>Indikator Penilaian: Tingkat pemahaman dan Kemampuan memberikan jawaban.</p> <p>Teknik Penilaian: Hasil analisis & tanggapan dalam sesi diskusi</p> <p>Kriteria Penilaian: Ketepatan Jawaban</p>	Ceramah - Self-Learning - tugas - Diskusi Praktik	<p>Tugas Studi Kasus: Implementasi Sistem Informasi Akuntansi untuk Meningkatkan Transparansi dan Akuntabilitas Keuangan</p> <p>Instruksi Umum: Menganalisis sebuah studi kasus terkait implementasi sistem informasi akuntansi (SIA) di sebuah organisasi, dengan fokus pada bagaimana SIA dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas keuangan. Gunakan informasi dari kasus ini untuk menjawab pertanyaan yang diberikan.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Penerapan Enterprise Risk Management (ERM) pada Sistem Informasi Akuntansi 2. Manajemen Risiko Keamanan Sistem Informasi Akuntansi pada perusahaan 3. Peran SIA dalam Manajemen Risiko Keuangan 4. Implementasi SIA untuk meningkatkan transparansi dan akuntansi keuangan 5. Evaluasi risiko teknologi informasi dalam implementasi SIA 	8
16	Mahasiswa mampu Mengerjakan Peugasan sesuai Intrusksi yang diberikan dalam bentuk Ujian Akhir Semester dengan Baik	<p>Indikator Penilaian:</p> <ul style="list-style-type: none"> <input type="checkbox"/> Ketepatan waktu pengumpulan (10%). <input type="checkbox"/> Kesesuaian isi dengan instruksi tugas (30%). <input type="checkbox"/> Kualitas analisis dan rekomendasi (40%). <input type="checkbox"/> Kualitas presentas (20%). <p>Teknik Penilaian: Presentasi; Diskusi</p> <p>Kriteria Penilaian:</p>	<p>Indikator Penilaian: Kemampuan menguraikan hasil project secara tertulis dalam bentuk makalah.</p> <p>Teknik Penilaian: 1. Pastikan tugas dikumpulkan tepat waktu sesuai jadwal yang telah ditentukan. Keterlambatan akan memengaruhi penilaian dengan pengurangan nilai proporsional.</p> <p>Kriteria Penilaian: 2. Fokus pada penyampaian materi</p>	Tim-based project: Presentasi Project Manajemen Risiko di Sektor Publik	E-learning, Luring		

		<p>Kemampuan Presentasi dan Keaktifan berdiskusi</p>	<p>secara jelas dan komunikatif. Dukungan visual seperti slide atau infografis dapat meningkatkan nilai. Pastikan setiap anggota tim berkontribusi dalam penyampaian.</p> <p>3. Nilai presentasi ditentukan berdasarkan kejelasan, kreativitas, dan keterlibatan seluruh tim dalam menyampaikan materi. Gunakan media pendukung untuk meningkatkan pemahaman audiens.</p>				
--	--	--	---	--	--	--	--

Catatan :

1. **Program Learning Outcome (PLO) PRODI (PLO-PRODI)** adalah kemampuan yang dimiliki oleh setiap lulusan PRODI yang merupakan internalisasi dari sikap, penguasaan pengetahuan, dan ketrampilan sesuai dengan jenjang prodinya yang diperoleh melalui proses pembelajaran.
2. **CPL yang dibebankan pada mata kuliah** adalah beberapa capaian pembelajaran lulusan program studi (CPL-PRODI) yang digunakan untuk pembentukan/pengembangan sebuah mata kuliah yang terdiri dari aspek sikap, ketrampilan umum, ketrampilan khusus dan pengetahuan.
3. **CP Mata kuliah (CPMK)** adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari **PLO** yang dibebankan pada mata kuliah, dan bersifat spesifik terhadap bahan kajian atau materi pembelajaran mata kuliah tersebut. **CPMK** diturunkan dari **PLO**.
4. **Sub-CP Mata kuliah (Sub-CPMK)** adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari CPMK yang dapat diukur atau diamati dan merupakan kemampuan akhir yang direncanakan pada tiap tahap pembelajaran, dan bersifat spesifik terhadap materi pembelajaran mata kuliah tersebut. **subCPMK** diturunkan dari **CPMK**.
5. **Penilaian Formatif:** bertujuan memantau perkembangan belajar mahasiswa, memberikan umpan balik agar mahasiswa memenuhi capaian pembelajarannya, dan memperbaiki proses pembelajaran.
6. **Penilaian Sumatif:** bertujuan untuk menilai pencapaian hasil belajar mahasiswa sebagai dasar penentuan kelulusan mata kuliah dan kelulusan program studi, dengan mengacu pada pemenuhan capaian pembelajaran lulusan (entuk ujian tertulis, ujian lisan, penilaian proyek, penilaian tugas, uji kompetensi, dan/atau bentuk penilaian lain yang sejenis)
7. **Indikator penilaian** kemampuan dalam proses maupun hasil belajar mahasiswa adalah pernyataan spesifik dan terukur yang mengidentifikasi kemampuan atau kinerja hasil belajar mahasiswa yang disertai bukti-bukti.
8. **Kreteria Penilaian** adalah patokan yang digunakan sebagai ukuran atau tolok ukur ketercapaian pembelajaran dalam penilaian berdasarkan indikator-indikator yang telah ditetapkan. Kreteria penilaian merupakan pedoman bagi penilai agar penilaian konsisten dan tidak bias. Kreteria dapat berupa kuantitatif ataupun kualitatif.
9. **Bentuk pembelajaran:** Kuliah; Responsi dan Tutorial; Seminar; Praktikum, Praktik Studio, Praktik Bengkel, Praktik Lapangan; Penelitian, Perancangan, atau Pengembangan; Pelatihan Militer; Pertukaran Pelajar; Magang; Wirasusaha; dan/atau bentuk lain Pengabdian Kepada Masyarakat.


10. **Metode Pembelajaran:** Diskusi kelompok (*Small Group Discussion*), Simulasi (*Role-Play & Simulation*), Studi Kasus (*Case Study*), Pembelajaran kooperatif (*Cooperative learning*), Pembelajaran kolaboratif (*Collaborative Learning*), Pembelajaran Berbasis Projek (*Project-based Learning*), Pembelajaran Berbasis Masalah (*Problem-based Learning*) atau metode pembelajaran lainnya yang dapat secara efektif memfasilitasi pemenuhan capaian pembelajaran lulusan.
11. **Materi Pembelajaran** adalah rincian atau uraian dari bahan kajian yg dapat disajikan dalam bentuk beberapa pokok dan sub-pokok bahasan.
12. **Bobot penilaian** adalah prosentasi penilaian terhadap setiap pencapaian sub-CPMK yang besarnya proposional dengan tingkat kesulitan pencapaian sub-CPMK tsb., dan totalnya 100%.
13. **PB**=Proses Belajar, **PT**=Penugasan Terstruktur, **KM**=Kegiatan Mandiri.

		UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI	
SILABUS SINGKAT			
MATA KULIAH	Nama	Manajemen Risiko	
	Kode		
	Kredit	3	
	Semester	4	
DESKRIPSI MATA KULIAH			
<p>Mata kuliah ini memberikan pemahaman mendalam tentang konsep, teori, identifikasi, penilaian, dan aplikasi dan pengelolaan risiko dalam konteks sektor publik. Mahasiswa akan mempelajari konsep dasar manajemen risiko, kerangka kerja pengendalian internal, serta teknik mitigasi risiko yang relevan dengan organisasi pemerintah, BUMN, dan BUMD. Fokus utama adalah Akuntansi manajemen sektor public, Metode penelitian ilmiah, Nilai kearifan local, Akuntansi keuangan dan perpajakan, Akuntansi sector public, Akuntansi pemerintahan, Auditing, dan System informasi akuntansi</p> <p>Mata kuliah ini bertujuan untuk mengembangkan kompetensi mahasiswa dalam merancang, menerapkan, dan mengevaluasi sistem manajemen risiko yang efektif di sektor public. Perkuliahan dilaksanakan dalam bentuk teori, penugasan, dan diskusi menggunakan metode kasus (<i>case method</i>) dan <i>team based project</i> yang akan dilaksanakan secara hybrid. Sementara untuk praktek akan diberikan di luar jam pembelajaran mata kuliah ini. Perkuliahan juga menerapkan <i>e-learning</i> melalui pemanfaatan aplikasi <i>learning management system</i> seperti, LMS FEB Untad, <i>google classroom</i>, <i>Kahoot</i>, <i>Wooclap</i>, <i>Mentimeter</i>, dll</p>			
CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK)			
1	(C5) Mahasiswa mampu menyimpulkan konsep manajemen risiko secara tepat		
2	(C6) Mahasiswa mampu menyusun identifikasi dan evaluasi berbagai jenis risiko dengan tepat		
3	(P5) Mahasiswa mampu mendesain merancang teknik-teknik manajemen risiko yang sesuai dengan tepat		
4	(A5) Mahasiswa mampu membuat keputusan yang lebih baik dalam menghadapi ketidakpastian dengan tepat		
SUB CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (Sub-CPMK)			

1	Mahasiswa diharapkan dapat menyetujui dan melaksanakan isi kontrak kuliah, serta gambaran Umum matakuliah
2	Mahasiswa mampu mengidentifikasi berbagai risiko yang dihadapi oleh organisasi sektor publik, termasuk risiko strategis, operasional, keuangan, dan kepatuhan, serta menganalisis dampaknya terhadap keberhasilan pengelolaan anggaran dan pencapaian tujuan organisasi.
3	Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian target kinerja organisasi sektor publik, serta mengevaluasi dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas dan efisiensi pengelolaan keuangan publik.
4	Mahasiswa mampu merancang penelitian yang sistematis untuk mengidentifikasi, mengukur, dan menganalisis risiko dalam organisasi, dengan menggunakan pendekatan kuantitatif, kualitatif, atau campuran, sesuai dengan tujuan penelitian.
5	Mahasiswa mampu mengolah dan menganalisis data penelitian terkait manajemen risiko menggunakan teknik statistik atau metode analisis tematik, serta menginterpretasikan hasil penelitian untuk memberikan rekomendasi praktis dalam mitigasi risiko.
6	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis potensi risiko dalam organisasi atau masyarakat dengan mempertimbangkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti tradisi, norma sosial, dan praktik budaya yang relevan dalam mitigasi risiko.
7	Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko yang memanfaatkan nilai-nilai kearifan lokal, seperti gotong royong, musyawarah, dan pendekatan berbasis komunitas, untuk meningkatkan efektivitas dan keberlanjutan manajemen risiko
8	Mahasiswa mampu mengidentifikasi risiko kepatuhan pajak dan risiko pelaporan keuangan perpajakan yang dapat memengaruhi akuntabilitas organisasi, serta menganalisis implikasi dari risiko tersebut terhadap pengelolaan keuangan
9	Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko untuk memastikan kepatuhan perpajakan dan pengelolaan pajak yang efisien, termasuk penerapan teknologi dan audit internal untuk mengurangi kesalahan atau risiko sanksi hukum
10	Mahasiswa mampu mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi keuangan yang terkait dengan penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik, serta memberikan rekomendasi strategis untuk mitigasi risiko tersebut
11	Mahasiswa mampu mengevaluasi risiko utama yang terkait dengan pengelolaan keuangan pemerintah, termasuk penganggaran, pengadaan, dan pelaporan keuangan, serta merumuskan strategi mitigasi untuk meminimalkan dampak risiko terhadap akuntabilitas dan kinerja pemerintah
12	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan mengevaluasi risiko audit, termasuk risiko bawaan (inherent risk), risiko pengendalian (control risk), dan risiko deteksi (detection risk), untuk memastikan pelaksanaan audit yang efektif dan efisien.
13	Mahasiswa mampu merancang pendekatan audit berbasis risiko dengan mempertimbangkan tingkat materialitas dan risiko yang teridentifikasi, serta memilih prosedur audit yang sesuai untuk mendukung opini auditor.
14	Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi, serta memberikan rekomendasi untuk mitigasi risiko tersebut.

15	Mahasiswa mampu merancang sistem informasi akuntansi yang efektif, efisien, dan terintegrasi dengan mekanisme pengendalian internal untuk meminimalkan risiko kesalahan, kecurangan, dan kebocoran data dalam pengelolaan informasi keuangan
MATERI PEMBELAJARAN	
1	Akuntansi Manajemen Sektor Publik
2	Metode Penelitian ilmiah
3	Nilai kearian lokal
4	Akuntansi Keuangan dan Perpajakan
5	Akuntansi Sektor Publik
6	Akuntansi Pemerintahan
7	Auditing
8	Sistem Informasi Akuntansi
PUSTAKA	
PUSTAKA UTAMA	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Dadang Suwanda, Burdan Ali Junjuran, Azhar Affandi, Ellen Rusliati. <i>Manajemen Risiko Pengelolaan Keuangan Daerah sebagai Upaya Peningkatan Transparansi dan Akuntabilitas Publik</i>. Rosda 2. Local Knowledge and Disaster Risk Reduction" oleh Rajib Shaw, Noralene Uy, Jennifer Baumwoll 3. Manajemen Keuangan dan Perpajakan: Teori dan Praktik" oleh Dwi Martani dan Ganis Ginarfo 4. Akuntansi Sektor Publik: Teori, Konsep, dan Aplikasi" oleh Prof. Dr. Mardiasmo, MBA., Ak., CA 5. Internal Control and Risk Management: A Guide to Public Sector Governance" oleh Richard A. Cascarino 6. Hall, James A. (2020). <i>Accounting Information Systems</i>. South-Western College Pub. 7. Risk Management and Corporate Governance" oleh Richard M. Steinberg 8. Transfer Pricing: Ide, Strategi, dan Panduan Praktis dalam Perspektif Pajak Internasional" (Edisi Kedua – Vol. 2) oleh Darussalam, Danny Septriadi, B. Bawono Kristiaji, dan Atika Ritmelina M.
PUSTAKA PENDUKUNG	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Artikel/bahan bacaan yang relevan dengan materi 2. Buku Pendukung lainnya 3. Hasil Karya Ilmiah; Buku, Artikel, Book Chapter Tim Pengampu
PRASYARAT (Jika ada)	
.....	

Rencana Tugas 1

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI		
	RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR		
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik		
KODE	C31231041	sks	3 SEMESTER 4
DOSEN PENGAMPU	1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak., 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak., 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak.		
BENTUK TUGAS		WAKTU Pengerjaan Tugas	
Mandiri dan Kelompok		1 Minggu	
JUDUL TUGAS			
Pengertian Manajemen risiko dan manfaatnya			
SUB CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH			
Sub-CPMK: Mahasiswa diharapkan dapat menyetujui dan melaksanakan isi kontrak kuliah, serta gambaran Umum matakuliah; Mahasiswa mampu mendefinisikan pengertian Manajemen risiko dan manfaatnya.			
DISKRIPSI TUGAS			
Tugas ini bertujuan agar mahasiswa diharapkan dapat menyetujui dan melaksanakan isi kontrak kuliah, serta gambaran Umum matakuliah; Mahasiswa mampu mendefinisikan pengertian Manajemen risiko dan manfaatnya.			
METODE Pengerjaan Tugas			
1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah			
BENTUK DAN FORMAT LUARAN			
a. Obyek Garapan: Pengertian penelitian dan pengidentifikasian cara berfikir ilmiah b. Bentuk Luaran: <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap mahasiswa dan kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Di halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM 			
INDIKATOR, KRETERIA DAN BOBOT PENILAIAN			
1. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30%			

2. Kesesuaian perintah tugas 30%
3. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWAL PELAKSANAAN
• Pertemuan 1:
LAIN-LAIN
DAFTAR RUJUKAN
1. COSO (2017). <i>Enterprise Risk Management: Integrating with Strategy and Performance</i> . COSO.
2. ISO 31000:2018. <i>Risk Management – Guidelines</i> . International Organization for Standardization.
3. Simons, R. (1995). <i>Levers of Control: How Managers Use Innovative Control Systems to Drive Strategic Renewal</i> . Harvard Business Review Press.
4. Yusuf, A. & Nababan, A. (2021). "Manajemen Risiko pada Pemerintah Daerah: Studi Empiris dari Indonesia". <i>Jurnal Ilmu Pemerintahan dan Kebijakan Publik</i> , 10(2), 112-130
5. . Puspitasari, D., & Widodo, A. (2019). "Pengelolaan Risiko dalam Konteks Organisasi Publik". <i>Jurnal Akuntansi dan Manajemen Publik</i> , 5(3), 211-225. Bahan bacaan yang relevan.

Rencana Tugas 2

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR				
MATA KULIAH	Manajemen Risiko			
KODE		sks	3 sks	SEMESTER 4
DOSEN PENGAMPU	1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak			
BENTUK TUGAS	WAKTU PENERJAJAN TUGAS			
Mandiri dan Kelompok	1 MINGGU			
JUDUL TUGAS				
Analisis Risiko pada Pengelolaan Anggaran Organisasi Sektor Publik				

SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH
Sub-CPMK Mahasiswa mampu mengidentifikasi berbagai risiko yang dihadapi oleh organisasi sektor publik, termasuk risiko strategis, operasional, keuangan, dan kepatuhan, serta menganalisis dampaknya terhadap keberhasilan pengelolaan anggaran dan pencapaian tujuan organisasi
DESKRIPSI TUGAS
Tugas ini bertujuan agar mahasiswa mampu menjelaskan terkait akuntansi manajemen sector publik
METODE Pengerjaan Tugas
<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan dan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
BENTUK DAN FORMAT LUARAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Objek Garapan : Akuntansi manajemen sector public serta hambatan dalam mplementasinya b. Bentuk Luaran: <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Di halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Pertemuan 3:
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, regulasi yang relevan
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. COSO (2017). <i>Enterprise Risk Management: Integrating with Strategy and Performance</i>. COSO. 2. ISO 31000:2018. <i>Risk Management – Guidelines</i>. International Organization for Standardization. 3. Simons, R. (1995). <i>Levers of Control: How Managers Use Innovative Control Systems to Drive Strategic Renewal</i>. Harvard Business Review Press. 4. Yusuf, A. & Nababan, A. (2021). "Manajemen Risiko pada Pemerintah Daerah: Studi Empiris dari Indonesia". <i>Jurnal Ilmu Pemerintahan dan Kebijakan Publik</i>, 10(2), 112-130

5. Puspitasari, D., & Widodo, A. (2019). "Pengelolaan Risiko dalam Konteks Organisasi Publik". *Jurnal Akuntansi dan Manajemen Publik*, 5(3), 211-225. Bahan bacaan yang relevan.
6. Materi lain yang relevan

Rencana Tugas 3

		UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR					
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE		sks	3 sks	SEMESTER	4
DOSEN PENGAMPU	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak 				
BENTUK TUGAS			WAKTU Pengerjaan Tugas		
Mandiri			1 MINGGU		
JUDUL TUGAS: Analisis Hubungan Antara Manajemen Risiko, Akuntabilitas Publik, dan Pencapaian Kinerja Organisasi Sektor Publik: Evaluasi Dampak Mitigasi Risiko terhadap Efektivitas dan Efisiensi Pengelolaan Keuangan Publik.					
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH					
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu menganalisis hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian target kinerja organisasi sektor publik, serta mengevaluasi dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas dan efisiensi pengelolaan keuangan publik.					
DESKRIPSI TUGAS					
Tugas ini bertujuan untuk mengembangkan kemampuan mahasiswa dalam menganalisis dan mengevaluasi hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian kinerja organisasi sektor publik, serta mengeksplorasi dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas dan efisiensi pengelolaan keuangan publik. Dalam tugas ini, mahasiswa diminta untuk melakukan kajian literatur, studi kasus, serta analisis kritis mengenai isu-isu terkait yang ada dalam sektor publik.					
METODE Pengerjaan Tugas					


<p>1. Research Oaper :Mahasiswa diminta untuk menulis laporan lengkap yang mencakup analisis hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian kinerja organisasi sektor publik. Laporan ini juga harus mencakup studi kasus dan evaluasi dampak mitigasi risiko terhadap pengelolaan keuangan publik.</p>
<p>BENTUK DAN FORMAT LUARAN</p>
<p>1. Objek Garapan : Objek garapan tugas ini berkaitan dengan hubungan antara manajemen risiko, akuntabilitas publik, dan pencapaian kinerja organisasi sektor publik, serta dampak mitigasi risiko terhadap efektivitas dan efisiensi pengelolaan keuangan publik.</p> <p>2. Bentuk Luaran: :Sebuah paper yang terstruktur dengan baik, minimal 10-15 halaman, termasuk:Pendahuluan, Tinjauan Pustaka, Metode Penelitian, Hasil Analisis (termasuk studi kasus dan teori), Diskusi Kesimpulan dan Rekomendasi Daftar Pustaka</p> <p>3. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi</p> <p>4. Di halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM</p>
<p>INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN</p>
<p>a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30%</p> <p>b. Kesesuaian perintah tugas 30%</p> <p>c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%</p>
<p>JADWALPELAKSANAAN</p>
<p>a. Pertemuan 4</p>
<p>LAIN-LAIN</p>
<p>Mahasiswa membaca literatur</p>
<p>DAFTAR RUJUKAN</p>
<p>1. Oliveira, L. P., & Schaper, P. (2020). <i>Public Sector Accounting and Accountability: Theories, Issues, and Cases</i>.</p> <p>2. Kementerian Dalam Negeri Republik Indonesia. (2020). Pedoman Akuntabilitas Keuangan Daerah.</p> <p>3. Badan Pemeriksa Keuangan (BPK). (2021). <i>Panduan Audit Pengelolaan Keuangan Negara</i>. www.bpk.go.id</p> <p>4. Akuntansi Sektor Publik: Teori, Konsep, dan Aplikasi" oleh Prof. Dr. Mardiasmo, MBA., Ak., CA</p> <p>5. Sumber pendukung lainnya.</p>

Rencana Tugas 4

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI				
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR					
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE		sks	3 sks	SEMESTER	4
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak				
BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas				
Mandiri	1 MINGGU				
JUDUL TUGAS: Meringkas isi artikel, termasuk tujuan penelitian, metode yang digunakan, dan hasil yang ditemukan. 2. Menyimpulkan konteks penelitian, meliputi: <ul style="list-style-type: none"> • Mengapa penelitian ini penting? • Bagaimana konteks risiko yang dihadapi organisasi memengaruhi hasil penelitian? • Apa kontribusi penelitian ini terhadap pengembangan manajemen risiko? • Memberikan pandangan kritis tentang relevansi konteks penelitian dalam studi kasus yang dipilih. 					
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH					
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu menyimpulkan konteks dalam penelitian manajemen risiko .					
DESKRIPSI TUGAS					
Tugas ini bertujuan agar mahasiswa mampu memberi argumentasi terkait artikel ilmiah yang relevan dengan penelitian manajemen risiko, baik di sektor publik maupun swasta, yang telah diterbitkan dalam 10 tahun terakhir. Artikel tersebut harus mencakup pendekatan manajemen risiko, metode yang digunakan, dan implikasi dari penelitian tersebut					
METODE Pengerjaan Tugas					
1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah/hasil analisis.					

BENTUK DAN FORMAT LUARAN
<p>Objek Garapan : Penerapan regulasi dalam Manajemen Risiko Pemerintah dan kerangka Pengendalian Internal Manajemen Risiko di entitas public</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi/analisis dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 5
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca literatur
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. Local Knowledge and Disaster Risk Reduction" oleh Rajib Shaw, Noralene Uy, Jennifer Baumwoll 2. Manajemen Keuangan dan Perpajakan: Teori dan Praktik" oleh Dwi Martani dan Ganis Ginarfo 3. Akuntansi Sektor Publik: Teori, Konsep, dan Aplikasi" oleh Prof. Dr. Mardiasmo, MBA., Ak., CA 4. Sumber pendukung lainnya.

Rencana Tugas 5

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI				
	RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR				
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE		Sks	3 sks	SEMESTER	4
DOSEN PENGAMPU	1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak				
BENTUK TUGAS		WAKTU Pengerjaan Tugas			
Kelompok		1 MINGGU			
JUDUL TUGAS					
Menyusun Akuntansi Keuangan dan Perpajakan					
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH					
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengidentifikasi risiko kepatuhan pajak dan risiko pelaporan keuangan perpajakan yang dapat memengaruhi akuntabilitas organisasi, serta menganalisis implikasi dari risiko tersebut terhadap pengelolaan keuangan .					
DESKRIPSI TUGAS					
Tugas ini mengharuskan mahasiswa untuk mengidentifikasi dan menganalisis berbagai jenis risiko yang terkait dengan kepatuhan pajak dan pelaporan keuangan perpajakan yang dapat memengaruhi akuntabilitas organisasi.					
METODE Pengerjaan Tugas					
1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah					
BENTUK DAN FORMAT LUARAN					
a. Objek Garapan : Risiko entitas publik b. Bentuk Luaran:					

<ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Di halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 6
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. "Manajemen Keuangan dan Perpajakan: Teori dan Praktik" oleh Dwi Martani dan Ganis Ginarfo 2. "Akuntansi Keuangan Menengah: Perspektif IFRS" oleh Tjutju Sudibyo dan Bambang Pamungkas 3. "Perpajakan: Teori dan Kasus" oleh Waluyo. 4. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 6

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
	RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR			
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik			
KODE		Sks	3 sks	SEMESTER 4
DOSEN PENGAMPU	<ol style="list-style-type: none"> 1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak 			
BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas			
Kelompok	1 MINGGU			

JUDUL TUGAS
Menyusun Akuntansi Keuangan dan Perpajakan
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu merancang strategi mitigasi risiko untuk memastikan kepatuhan perpajakan dan pengelolaan pajak yang efisien
DESKRIPSI TUGAS
Tugas ini bertujuan agar mahasiswa mampu mengidentifikasi risiko, menilai resiko, membuat perhitungan dan kalkulasi Biaya Risiko, dan membayangkan Proses Manajemen Risiko dengan tepat
METODE Pengerjaan Tugas
<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
BENTUK DAN FORMAT LUARAN
<p>Objek Garapan : Resiko kepatuhan pajak dan risiko pelaporan keuangan</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Pertemuan 7
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. Manajemen Keuangan dan Perpajakan: Teori dan Praktik" oleh Dwi Martani dan Ganis Ginarfo 2. Akuntansi Keuangan Menengah: Perspektif IFRS" oleh Tjutju Sudibyo dan Bambang Pamungkas 3. Perpajakan: Teori dan Kasus" oleh Waluyo.

4. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 7


		UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR					
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE		sks	3 sks	SEMESTER	4
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak				
BENTUK TUGAS			WAKTU Pengerjaan Tugas		
Kelompok			1 MINGGU		
JUDUL TUGAS					
Menyusun Analisis dan Evaluasi Keuangan dalam Penyusunan, Pelaksanaan, dan Pelaporan Anggaran Publik					
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH					
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi keuangan yang terkait dengan penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik, serta memberikan rekomendasi strategis untuk mitigasi risiko tersebut					
DESKRIPSI TUGAS					
Tugas ini mengharuskan mahasiswa untuk mengidentifikasi, menganalisis, dan mengevaluasi aspek keuangan yang terkait dengan proses penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik. Mahasiswa harus mengkaji berbagai faktor yang mempengaruhi proses anggaran publik, seperti perencanaan anggaran, alokasi dana, pengawasan pelaksanaan anggaran, serta transparansi dan akurasi dalam pelaporan keuangan anggaran publik.					
METODE Pengerjaan Tugas					
4. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 5. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan					

6. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
BENTUK DAN FORMAT LUARAN
<p>Objek Garapan : Resiko kepauhan pajak dan risiko pelaporan keuangan</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 9
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. .Akuntansi Sektor Publik: Mardiasmo 2. AkuntansiSektor Publik :Indra Bastian 3. Manajemen Keuangan Publik . Sanjaya L.K. 4. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 8


	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
	RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR			
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik			
KODE		sks	3 sks	SEMESTER 4
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak			
BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas			
Kelompok	1 MINGGU			
JUDUL TUGAS				
Evaluasi Risiko Pengelolaan Keuangan Pemerintah dan Strategi Mitigasinya				
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH				
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengevaluasi risiko utama yang terkait dengan pengelolaan keuangan pemerintah, termasuk penganggaran, pengadaan, dan pelaporan keuangan, serta merumuskan strategi mitigasi untuk meminimalkan dampak risiko terhadap akuntabilitas dan kinerja pemerintah.				
DESKRIPSI TUGAS				
Tugas ini mengharuskan mahasiswa untuk melakukan identifikasi, analisis, dan evaluasi terhadap keuangan yang terkait dengan penyusunan, pelaksanaan, dan pelaporan anggaran publik, serta pengelolaan keuangan pemerintah, termasuk proses penganggaran, pengadaan, dan pelaporan keuangan				
METODE Pengerjaan Tugas				
1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah				
BENTUK DAN FORMAT LUARAN				
Objek Garapan : Objek garapan t manajemen keuangan pemerintah secara keseluruhan, yang mencakup aspek perencanaan, pelaksanaan, pengawasan, serta evaluasi untuk memastikan akuntabilitas dan transparansi dalam pengelolaan anggaran publik..				

Bentuk Luaran:
1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka
2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi
3. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30%
b. Kesesuaian perintah tugas 30%
c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 10
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
1. Akuntansi Sektor Publik: Mardiasmo
2. Akuntansi Sektor Publik : Indra Bastian
3. Manajemen Keuangan Publik . Sanjaya L.K.
4. Akuntansi Keuangan Daerah : Abdul Halim
5. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 9					
 UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI					
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR					
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE	<table border="1" style="width: 100%; border-collapse: collapse;"> <tr> <td style="width: 30%;">Sks</td> <td style="width: 30%;">3 sks</td> <td style="width: 20%;">SEMESTER</td> <td style="width: 20%;">4</td> </tr> </table>	Sks	3 sks	SEMESTER	4
Sks	3 sks	SEMESTER	4		
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak				

BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas
Kelompok	1 MINGGU
JUDUL TUGAS	
Menganalisis dan mengevaluasi Risiko Audit: Identifikasi Inherent Risk, Control Risk, dan Detection Risk dalam Meningkatkan Efektivitas dan Efisiensi Pelaksanaan Audit	
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH	
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan mengevaluasi risiko audit, termasuk risiko bawaan (inherent risk), risiko pengendalian (control risk), dan risiko deteksi (detection risk), untuk memastikan pelaksanaan audit yang efektif dan efisien.	
DESKRIPSI TUGAS	
Tugas ini bertujuan untuk mengembangkan pemahaman mahasiswa terkait dengan identifikasi dan evaluasi risiko audit yang penting dalam proses audit. Mahasiswa diharapkan dapat melakukan analisis mendalam mengenai tiga jenis risiko utama dalam audit, yaitu risiko bawaan (inherent risk), risiko pengendalian (control risk), dan risiko deteksi (detection risk), serta bagaimana ketiganya mempengaruhi efektivitas dan efisiensi pelaksanaan audit.	
METODE Pengerjaan Tugas	
<ol style="list-style-type: none"> 4. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 5. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 6. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah 	
BENTUK DAN FORMAT LUARAN	
<p>Objek Garapan : objek garapan tugas ini adalah entitas perusahaan dan prosedur audit yang diterapkan pada entitas tersebut, dengan fokus pada pemahaman dan evaluasi tiga jenis risiko audit (inherent, control, dan detection..</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM 	
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN	
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% 	


c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 11
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
<ol style="list-style-type: none"> 1. Arens, A. A., Elder, R. J., & Beasley, M. S. (2017). <i>Auditing and Assurance Services: An Integrated Approach</i> (15th ed.). Pearson Education. 2. Messier, W. F., Glover, S. M., & Prawitt, D. F. (2017). <i>Auditing and Assurance Services</i> (11th ed.). McGraw-Hill Education. 6. Kieso, D. E., Weygandt, J. J., & Warfield, T. D. (2019). <i>Intermediate Accounting</i> (16th ed.). Wiley. 7. AASB (International Auditing and Assurance Standards Board). (2020). <i>International Standards on Auditing (ISA)</i>. Retrieved from: https://www.iaasb.org 8. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 10			
 UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR			
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik		
KODE	Sks	3 sks	SEMESTER 4
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3.Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak		
BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas		
Kelompok	1 MINGGU		
JUDUL TUGAS			
Mengnalisis dan menevaluasi Risiko Audit: Identifikasi Inherent Risk, Control Risk, dan Detection Risk dalam Meningkatkan Efektivitas dan Efisiensi Pelaksanaan Audit			

SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan mengevaluasi risiko audit, termasuk risiko bawaan (<i>inherent risk</i>), risiko pengendalian (<i>control risk</i>), dan risiko deteksi (<i>detection risk</i>), untuk memastikan pelaksanaan audit yang efektif dan efisien.
DESKRIPSI TUGAS
Tugas ini bertujuan untuk mengembangkan pemahaman mahasiswa terkait dengan identifikasi dan evaluasi risiko audit yang penting dalam proses audit. Mahasiswa diharapkan dapat melakukan analisis mendalam mengenai tiga jenis risiko utama dalam audit, yaitu risiko bawaan (<i>inherent risk</i>), risiko pengendalian (<i>control risk</i>), dan risiko deteksi (<i>detection risk</i>), serta bagaimana ketiganya mempengaruhi efektivitas dan efisiensi pelaksanaan audit.
METODE Pengerjaan Tugas
<ol style="list-style-type: none"> 4. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 5. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 6. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
BENTUK DAN FORMAT LUARAN
<p>Objek Garapan : objek garapan tugas ini adalah entitas perusahaan dan prosedur audit yang diterapkan pada entitas tersebut, dengan fokus pada pemahaman dan evaluasi tiga jenis risiko audit (<i>inherent</i>, <i>control</i>, dan <i>detection</i>..</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 5. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 6. Halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 12
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait

DAFTAR RUJUKAN
1. Arens, A. A., Elder, R. J., & Beasley, M. S. (2017). <i>Auditing and Assurance Services: An Integrated Approach</i> (15th ed.). Pearson Education.
2. Messier, W. F., Glover, S. M., & Prawitt, D. F. (2017). <i>Auditing and Assurance Services</i> (11th ed.). McGraw-Hill Education.
3. Kieso, D. E., Weygandt, J. J., & Warfield, T. D. (2019). <i>Intermediate Accounting</i> (16th ed.). Wiley.
4. AASB (International Auditing and Assurance Standards Board). (2020). <i>International Standards on Auditing (ISA)</i> . Retrieved from: https://www.iaasb.org
5. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 11

	UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR				
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik			
KODE		sks	3 sks	SEMESTER
				4
DOSEN PENGAMPU	1.Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2.Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3,Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4.Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak			
BENTUK TUGAS	WAKTU Pengerjaan Tugas			
Kelompok	1 MINGGU			
JUDUL TUGAS				
"Identifikasi dan Analisis Risiko pada Implementasi, Keamanan, dan Operasional Sistem Informasi Akuntansi: Pendekatan untuk Mitigasi Risiko yang Efektif"				
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH				
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu mengidentifikasi dan menganalisis risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi, serta memberikan rekomendasi untuk mitigasi risiko tersebut.				
DESKRIPSI TUGAS				

<p>Mahasiswa diharapkan mampu mengidentifikasi, analisis, dan mitigasi risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi (SIA) dalam organisasi. Mahasiswa diharapkan untuk melakukan analisis terhadap potensi risiko yang dapat muncul pada setiap tahap pengelolaan SIA dan memberikan rekomendasi praktis untuk mengurangi atau mengelola risiko tersebut secara efektif.</p>
<p>METODE Pengerjaan Tugas</p>
<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan 3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
<p>BENTUK DAN FORMAT LUARAN</p>
<p>Objek Garapan :Risiko yang terkait dengan implementasi, keamanan, dan operasional sistem informasi akuntansi (SIA) dalam suatu organisasi. Tugas ini fokus pada identifikasi dan analisis risiko yang dapat mempengaruhi keberhasilan dan keamanan SIA, serta memberikan rekomendasi untuk mitigasi risiko tersebut..</p> <p>Bentuk Luaran:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Setiap kelompok membuat hasil identifikasi dalam bentuk makalah maksimal 10 halaman termasuk daftar pustaka 2. Menggunakan kertas A4 yang diketik dengan menggunakan font Times New Roman 12 point, 1,5 spasi 3. Di halaman cover harus tercantum nama mahasiswa dan NIM
<p>INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN</p>
<ol style="list-style-type: none"> a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
<p>JADWALPELAKSANAAN</p>
<p>Pertemuan 13</p>
<p>LAIN-LAIN</p>
<p>Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait</p>
<p>DAFTAR RUJUKAN</p>
<ol style="list-style-type: none"> 1. Romney, M. B., & Steinbart, P. J. (2018). <i>Accounting Information Systems</i> (14th ed.). Pearson Education. 2. Hussey, D. (2020). <i>Information Security and IT Risk Management in Accounting and Finance</i>. Wiley. 3. Sutrisno, T. (2017). <i>Sistem Informasi Akuntansi</i> (Edisi Revisi). Salemba Empat.

4. Rizal, M., & Revianti, E. (2020). *Manajemen Risiko Informasi dalam Sistem Informasi Akuntansi*. Jurnal Ilmiah Akuntansi dan Bisnis, 15(2), 134-148. Buku Pendukung lainnya

Rencana Tugas 12

		UNIVERSITAS TADULAKO FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS JURUSAN AKUNTANSI PROGRAM STUDI MAGISTER AKUNTANSI			
RENCANA PENUGASAN TERSTRUKTUR					
MATA KULIAH	Manajemen Risiko Sektor Publik				
KODE		sks	3 sks	SEMESTER	4
DOSEN PENGAMPU	1. Prof. Dr. Andi Mattulada Amir, SE.,MSi.,Ak. 2. Dr. Abdul Kahar SE.,MSi.,Ak 3. Dr. Ernawaty Usman SE.,MSA.,Ak. 4. Dr. Rahayu Indriasari , SE.,M.SA.,Ak				
BENTUK TUGAS			WAKTU Pengerjaan Tugas		
Kelompok			1 MINGGU		
JUDUL TUGAS					
"Identifikasi dan Analisis Risiko pada Implementasi, Keamanan, dan Operasional Sistem Informasi Akuntansi: Pendekatan untuk Mitigasi Risiko yang Efektif"					
SUB CAPAIAN PEMBELAJATAN MATA KULIAH					
Sub-CPMK: Mahasiswa mampu merancang sistem informasi akuntansi yang efektif, efisien, dan terintegrasi dengan mekanisme pengendalian internal untuk meminimalkan risiko kesalahan, kecurangan, dan kebocoran data dalam pengelolaan informasi keuangan					
DESKRIPSI TUGAS					
Mahasiswa diharapkan untuk merancang sebuah sistem informasi akuntansi yang terintegrasi, efektif, dan efisien untuk suatu perusahaan fiktif (atau yang sudah ada jika diperlukan).					
METODE Pengerjaan Tugas					
1. Mengumpulkan referensi di perpustakaan atau media online 2. Hasil informasi yang telah diperoleh, dibaca, dipahami, dianalisis, dan disimpulkan					

3. Penyusunan hasil identifikasi dalam bentuk makalah
BENTUK DAN FORMAT LUARAN
Objek Garapan : Tugas ini berfokus pada perancangan sistem informasi akuntansi yang efektif, efisien, dan terintegrasi dengan mekanisme pengendalian internal dapat meliputi berbagai elemen yang membentuk keseluruhan sistem
Bentuk Luaran: Setiap kelompok membuat perancangan sistem informasi akuntansi yang efektif, efisien, dan terintegrasi dengan mekanisme pengendalian internal dapat terdiri dari beberapa elemen yang mencakup dokumentasi, desain, dan prototipe sistem.
INDIKATOR, KRITERIA DAN BOBOT PENILAIAN
a. Ketepatan waktu pengumpulan tugas 30% b. Kesesuaian perintah tugas 30% c. Kualitas informasi yang dicantumkan 40%
JADWALPELAKSANAAN
Pertemuan 14
LAIN-LAIN
Mahasiswa membaca text book, literature, dan regulasi terkait
DAFTAR RUJUKAN
1. Romney, M. B., & Steinbart, P. J. (2018). <i>Accounting Information Systems</i> (14th ed.). Pearson Education. 2. Hussey, D. (2020). <i>Information Security and IT Risk Management in Accounting and Finance</i> . Wiley. 3. Sutrisno, T. (2017). <i>Sistem Informasi Akuntansi</i> (Edisi Revisi). Salemba Empat. 4. Rizal, M., & Revianti, E. (2020). <i>Manajemen Risiko Informasi dalam Sistem Informasi Akuntansi</i> . Jurnal Ilmiah Akuntansi dan Bisnis, 15(2), 134-148. Buku Pendukung lainnya 5. Internal Control and Fraud Prevention" oleh David C. Kimball 6. Buku pendukung lainya yang relevan

Pengertian 1 sks dalam BENTUK PEMBELAJARAN				Jam
a	Kuliah, Responsi, Tutorial			
	Tatap Muka	Penugasan Terstruktur	Belajara Mandiri	
	50 menit/minggu/semester	60 menit/minggu/semester	60 menit/minggu/semester	2,83
b	Seminar atau bentuk pembelajaran lain yang sejenis			
	Tatap muka		Belajar mandiri	
	100 menit/minggu/semester		70 menit/minggu/semester	2,83
c	Praktikum, praktik studio, praktik bengkel, praktik lapangan, penelitian, pengabdian kepada masyarakat, dan/atau bentuk pembelajaran lain yang setara			
	170 menit/minggu/semester			2,83

No	Metode Pembelajaran Mahasiswa	Kode
1	Small Group Discussion	SGD
2	Role-Play & Simulation	RPS
3	Discovery Learning	DL
4	Self-Directed Learning	SDL
5	Cooperative Learning	CoL
6	Collaborative Learning	CbL
7	Contextual Learning	CtL
8	Project Based Learning	PjBL
9	Problem Based Learning & Inquiry	PBL
10	Atau metode pembelajaran lain, yang dapat secara efektif memfasilitasi pemenuhan capaian pembelajaran lulusan.	

NOTES: JADWAL PELAKSANAAN TENTATIF (DISESUAIKAN DENGAN JADWAL/KALENDER AKADEMIK FEB)

Pasca Sarjana RPS Manajemen Risiko, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Tadulako